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新闻·动态

本报讯（记者辛友）4 月 27 日，记者从
三亚火车站获悉，今年“五一”小长假旅客
运输期限自 4 月 28 日至 5 月 1 日，共计 4
天，该站预计发送旅客 7.2 万人次，日均发
送 1.8 万人次。

根据“长假长线游、短假周边游”的假
期旅游消费规律，大部分居民在“五一”小
长假将选择国内旅游，根据国内多个门户
网站调查预测，今年国内短线游的首选目
的地仍是海南三亚，因此客流以旅游流为
主，探亲流、学生流、务工流为辅。

据三亚火车站负责人介绍，三亚至北
京西、长春的两趟出岛普速列车车票已全
部售完，岛内动车组列车余票充足。

本报讯（记 者 周 才 源 通 讯 员 符 晓
虹）“五一”假期将至，4 月 27 日上午，记者
从省气象台了解到，“五一”期间我省以晴
好天气为主，有利于外出旅行和户外活
动。

省气象台预计，五一假日期间（4 月 29
日～5 月 1 日），受西南气流影响，全岛以
晴到多云天气为主，其中 5 月 1 日五指山
以北的局部地区午后有雷阵雨。气温方
面，29-30 日全岛最高气温 29-31℃，5 月 1
日北部、中部和西部地区最高气温将升至
32～34℃，东部和南部地区 30～32℃；最
低气温内陆地区 20～22℃，沿海地区 23～
25℃。

省气象部门提醒，“五一”期间我省以
晴好天气为主，有利于外出旅行和户外活
动。其中 1 日北部、中部和西部地区的最
高气温相对较高，外出要多补水，记得做
好防晒措施。此外，1 日五指山以北的局
部地区午后有雷阵雨，需加强防范。

“五一”小长假
三亚火车站迎客流高峰
出岛车票已售罄

“五一”期间
琼岛晴好天气为主
适宜外出旅行

本报讯（记者胡拥军）记者从蜈支洲岛
旅 游 区 获 悉 ，4 月 26 日 ，由 该 景 区 出 资 建
造 的“ 海 棠 之 星 1 号 ”铝 合 金 高 速 客 船 在
广东省番禺英辉造船厂顺利下水。当日，
蜈 支 洲 岛 旅 游 区 和 番 禺 英 辉 造 船 厂 举 行
了 隆 重 的 客 船 下 水 仪 式 。 这 是 蜈 支 洲 岛
旅 游 区 改 善 景 区 岛 陆 交 通 面 貌 的 又 一 重
要举措，同时也为景区增添一道靓丽的风
景线。

蜈支洲岛旅游区船务部经理谭朝阳介
绍，新引进的“海棠之星 1 号”总船长 40.45
米、总宽 10.30 米、总重 450 吨、抗风等级超
过 7 级、抗浪等级超过 4 米。新客船严格按
照标准化要求配置了消防、救生、安全防护
设施及器材，游船内部设置了空调、客舱内
配置吧台、行李架和多个洗手间等方便乘客
使用的设施，客舱内所有窗户宽敞，为游客
提供最宽阔的视野，让旅客坐在座位上就能
清楚看到船外美景。

为积极应对游客快速增长的挑战，缓解
游客候船时长问题，蜈支洲岛旅游区根据实
际发展需要，经过深入的考察、分析和比较，
最终选择购进了英辉南方造船（广州番禺）
有限公司生产的高速客船。据了解，该公司
制造的高速客船造船理念先进，其广泛应用
新材料，既节能环保，又维修方便，且能够满
足蜈支洲岛水上客运市场需求，为其运送游
客增加一名新排头兵。

本报讯（记者 吴英模）4 月 22 日晚，在
济南举办的一场慈善晚宴上，得到三亚
韩啸捐助，已成功完成骨髓移植手术并
休养 10 个月的新疆韩啸通过视频的形式
向三亚韩啸致以了深深的谢意，让一年
前上演的“韩啸千里救韩啸”爱心剧再添
暖心一幕。

一年前，21 岁的新疆人韩啸因为感冒
被查出患有“急性淋巴细胞白血病”。三
期化疗和骨髓移植加维持治疗约 80 万元
的费用，让本不富裕的家庭陷入绝境。

在跟病魔斗争的过程中，新疆韩啸
得到了社会各界的援手，其中有来自三

亚韩啸的。当时，在通过微博了解到新
疆韩啸的情况后，三亚韩啸便通过微博
找 到 新 疆 韩 啸 妈 妈 的 手 机 号 码 ，并 于
2016 年 4 月 10 日零时 12 分通过微信捐去
1 万元。同时，三亚韩啸还通过微博呼吁
更多的人关注此事，向新疆韩啸伸出援
手，同时，他还向新疆韩啸承诺：“凑不够
80 万，叔补足。”

此后，三亚韩啸又于 2016 年 4 月 11
日以三亚韩氏医疗美容的名义向新疆韩
啸再次捐去 10 万元。

在社会各界的关心和帮助下，新疆韩
啸喜讯连连，先是 2016 年 5 月 9 日与其母

亲骨髓配型成功，接着同年 7 月 7 日成功
接受骨髓移植手术……如今，经过 10 个
月的恢复，新疆韩啸身体已好转，于是在
得知韩氏整形计划在济南举办一场慈善
晚宴后，特意录一段视频在晚宴上感谢
三亚韩啸的帮助。

视频里，新疆韩啸看上去精神状态不
错，他说：“我的移植手术非常成功，一切
都很顺利，现在基本上已经把药停了，非
常感谢韩叔的大爱和支持，将来我如果
能够回归社会的话，我一定以实际行动
回报社会。”

“最近新疆天气转暖了，每天都会到

室外走动走动。”事后，记者于 4 月 26 日
拨通了新疆韩啸的电话，那头，他心情大
好 ，跟 记 者 聊 起 了 家 常 和 今 后 康 复 计
划。他告诉记者，在三亚韩啸的捐助下，
他完成了骨髓移植手术，目前身体恢复
良好，心情和心态都处在最佳状态，医生
说这有利于身体的恢复。

“关爱互助是人与人之间最原始、最
自然，也是最赤诚的情感。”对于新疆韩
啸的视频感谢，三亚韩啸认为自己只是
在发挥应有的社会责任，他希望新疆韩
啸能早日康复，回到社会的怀抱中来，享
受人生、回报社会。

《三亚韩啸千里爱心捐助 新疆韩啸重燃生命希望》后续

新疆韩啸恢复良好 视频致谢三亚韩啸

本报讯（记者 苏隐墨）“三亚在凤
凰路临春岭公园路口和三亚市第二
小学路口启用了智能斑马线，每当行
人通过斑马线时，地面上的警示灯就会
亮起，不由得让驾驶员减速让行。此举
属全省首例。”4月27日下午，三亚市公
安局交警支队有关负责人带领记者察
看智能斑马线时介绍说。

斑马线原本是引导行人过马路
的安全通道，但是在人车路矛盾日益
突出的今天，各大城市斑马线上交通
事故频发，斑马线变得并不安全。行
人过街安全受到忽视，夜间、雨雾天
气行车视线差难以识别斑马线，驾驶
员 没 有 礼 让 意 识 等 一 直 困 扰 着 人
们。前不久，三亚市公安局交警支队

“多元智能斑马线”系统在三亚凤凰
路临春岭公园路口和三亚市第二小
学路口正式上线。

据三亚市公安局交警支队科技
组 负 责 人 介 绍 ，该 系 统 由 行 人 检 测
器、智能控制机、人行横道警示灯、闪
光警示道钉 4 个部分构成。其工作原
理是通过差分检测、等技术判断即将
穿越马路的行人，然后将检测信号实
时 传 递 至 控 制 机 ，随 即 触 发 闪 光 道
钉，警示过往机动车减速礼让。

据三亚交警相关有人员介绍，通

过行人经过斑马线时触发差分检测
仪，控制器对差分检测仪信号进行识
别后送至控制电路，控制电路对信号
进行处理后输出触发信号，然后驱动
斑马线两旁的 LED 道钉进行频闪，提
示交叉路口的行人和车辆。从而可
以大大降低交通事故的发生。

4 月 27 日下午，记者随交警部门
有关人员来到三亚凤凰路临春岭公
园路口，看到斑马线两旁的 LED 道钉
频闪时，有些司机主动停车让行人通
过。一名骑电动车的民市对记者说：

“安装这样的智能斑马线，以后过马
路就不用提心吊胆了！”市交警相关
部门负责人说，在市第二小学路口，
也启用了智能斑马线，该路口周边不
仅有学校，还是商业区和居民区的聚
集地，人流量大，平时过斑马线的行
人很多。如今，行人过斑马线时警示
灯 就 亮 起 来 了 ，驾 驶 员 马 上 就 会 看
到，也会主动减速让行。

三亚市公安局交警支队有关负
责人表示，如果效果显著，下一步将
在全市推广。

三亚启用全省首例“智能斑马线”
每当行人通过斑马线时，地面上的警示灯就会亮起

本报讯（记者 吴英印 通讯员 麦进发）
近日，一名来自贵州的男子，因没赶上火
车，便与妻子发生争吵。在赌气之下，其
竟然把随身携带的相机包给扔了，并丢下
其妻扬长而去……

4 月 23 日下午 17 时许，海口铁路公安
处三亚车站派出所民警钟泽亮在车站巡
逻时，一名男子慌忙跑过来说：“警察同
志，我的单反相机、钱包和手机丢了，求求
你赶快帮我找找吧！”钟泽亮安慰他：“不
要急，你先详细说一下事情经过。”男子才
一五一十地说明事情经过：“下午，我和
我老婆来坐火车，我们是 13 点的车，但是
我们没赶上，后来我们就吵起来了，我赌
气把相机包扔到出站口附近的花坛就走
了。”

原来这位旅客蔡某（28 岁，贵州贵阳
市人）和老婆是来三亚游玩的，准备坐车
去美兰机场乘飞机回去，然而两人在路上
闹不愉快，没有赶上 13 点的火车，于是两
人就更加来气了，经过大吵一架后，蔡某
生气地将相机包（内有单反相机、钱包和
苹果手机）丢进出站口附近的花坛里，扔
下老婆扬长而去。几个小时后过去了，蔡
某在瞎逛了很久才想起来钱包手机还在
那个相机包里，自己不仅身无分文，还联
系不上一个亲朋好友，于是赶紧回到花坛
附近寻找，却再也找不到自己丢的相机包
了。

民警了解了情况后，经过不懈努力，终
于从大量的监控中查看到了蔡某扔包的视
频，而将包捡走的不是别人，正是蔡某的老
婆。看到结果的蔡某终于松了一口气，他
很后悔自己因为这么冲动把背包和老婆都
丢下不管，蔡某借民警的手机联系上老婆，
老婆还在候车室等他，他再三感谢民警后
离开。

本报讯（记者杨洋）声音嘶哑、嗓音尖
……不知有多少声带存在缺陷的人羡慕
字正腔圆、富有磁性的嗓音。如果发声系
统没有疾病问题，声音缺陷完全可以通过
声音“美容”训练来改变。4 月 26 日，一场
别开生面的“声音美容”文化艺术讲座走
进三亚。来自全国各地的 200 多名声音美
容爱好者聆听“声音美容”讲座。

“声音美容”是指声带的保养和语音
吐字的规范性调节，通过锻炼和练习和发
声训练方法，使声音变的优美。讲座从如
何正确使用、保暖和锻炼三个部分帮助大
家真确用嗓。

据悉，声音美容行业由中国声音美容
第一人杨志勇先生独创。如今，已超过 10
万学员，云集政、商、军、艺、儒、释、道、医
等杰出人才，专业培训师 100 余人。杨志
勇先生用 25 年时间专注研究声音训练，开
发出幸福“声命”工程、声音修复中心登平
台，帮助存在声音缺陷的市民修复完美声
线。

据悉，此次活动由声震天下文化集团
主办，万商汇俱乐部承办，海南赞腾文化
传媒有限公司协办。

与妻争吵赌气扔包
三亚铁警帮其寻回

“声音美容”讲座
走进三亚

4 月 27 日下午，从医院领导手中
接过表彰证书的海南省第三人民医院
（农垦三亚医院）介入科副主任周祥群
怎么也想不到，今年春节期间的一次
成功抢救竟然会在两个月后在社会上
广泛传播，自己和同事林森、朱勇德，
及医院急诊科、心内科（介入导管室）、
ICU 更是因此得到医院的表彰。

时间回到两个多月前，2017 年 2 月
2 日大年初六凌晨 2 点 43 分，69 岁的王
大爷因突发胸闷伴左上臂麻木、恶心 1
天，晚上症状明显加重后就诊省三院
急诊科。就诊后，值班医生根据王大
爷的症状体征考虑诊断为急性心梗，
按照医院的管理流程，立即开启绿色
通 道 ，当 即 准 备 送 心 内 科 住 院 治 疗 。
就在此时，王大爷出现抽搐、紫绀，因
大面积心肌梗死诱发原发性室颤，瞬
间呼吸心跳停止，无生命体征！当班
的医生、护士立即给予抢救，王大爷心
跳很快恢复，但因为心脏血管的梗阻
未解除，心肌缺血未改善，仍处于昏迷
状态，生命危在旦夕。

就在王大爷与死神作斗争时，身在
江苏省宿迁市王大爷的女儿王芳的手
机 突 然 响 起 。 王 芳 一 看 号 码 是 妈 妈
的，一种不祥的预感陡然而生。电话
那 头 传 来 王 芳 妈 妈 颤 抖 的 声 音 ：“ 王
芳，你爸爸急救了，心梗……”犹如一
道闪电劈中，王芳心情坠入谷底。“好
的，我知道了，我马上过去。”挂完电话
的王芳打开手机地图搜了一下，江苏
宿迁与三亚相距 2400 多公里，开车过
去得 28 个小时，显然不可能，只能乘飞
机了。但要驱车到 300 多公里外的南
京才有机票。

王芳收拾好东西，没来得及和朋友
说 一 声 ，就 趁 着 茫 茫 夜 色 中 出 发 了 。
一路，王芳不断地掐自己，希望这只是
个梦。但残酷的现实告诉她，这一切
是真的。

去南京途中，王芳手机再次响起，
来 电 是 她 弟 弟 的 。“ 千 万 不 要 是 坏 消
息。”王芳担心地按下了免提键，弟弟
的声音很急促：“姐，刚才爸爸心脏停
跳了，呼吸也没有了，后来医生电击了
他，现在心跳有了。心内科专家来了，
建议立刻手术，因为犯病后 6 个小时是
黄金时间，但是也有风险，有可能下不
来手术台，你看怎么办？”

深吸一口气后，王芳回道：“听医
生 的 ，这 个 时 候 还 是 请 医 生 拿 主 意
吧！”此时已是凌晨 4 点多。医院各相
关科室已全部到位。春节期间本来计
划休息的周祥群也在接到电话后，穿
上衣服火速奔到医院。

了解王大爷病情后，赶到医院的周
祥群心里直打鼓，介入手术是做还是
不做？“当时像王大爷这种情况，如果
不做心脏介入治疗，生还的希望非常
渺茫，可是，医生的拼死一搏，可能挽
救大爷的生命，也可能让自己陷入被
动麻烦。”周祥群说。这刻，电话那头
王芳的肯定回答及患者家属的信任让
周祥群放下了心中的顾虑。

为了争分夺秒，省三院心内科医生
杜永才亲自到心内科拿来胺碘酮的微
量泵控制室颤，与急诊科的医生护士
一道，以最快的速度将王大爷送进了
介入科的导管室。接上呼呼机，迅速
进行冠脉造影显示前降支近段完全闭
塞，随后成功植入支架，植入主动脉内
球囊反搏仪增加冠脉血流灌注和减轻
左心室负荷。也许是各科室的默契配
合，也许是王芳真情祈祷，手术过程顺
利，王大爷于早上 6 时送到 1CU 进一
步抢救治疗。

“带着呼吸机进行心脏介入手术还
是头一回，为了能够及时恢复心肌供
血 ，挽 救 患 者 生 命 ，当 时 没 有 想 那 么
多。现在患者好了，我们介入科团队

冒这个险非常值得。”对王大爷的成功
获救，周祥群感到欣慰和自豪。正是
这次胆大心细、技术精湛的心脏介入
手术才给王大爷带来了生的希望。

2 月 2 日中午 13 时许，王芳终于赶
到省三院。“第一次听名字我吓一跳，
农垦，这听着也不够高大上啊，医疗水
平怎么样啊？”带着怀疑，王芳找到医
院的医生了解父亲情况。医生边安抚
王芳边向她说明其父亲病情，经过一
阵交流后，王芳心里踏实了许多。这
个时候她才知道，这一夜是多么的惊
心动魄。王芳感慨：“后来我找北京好
几位顶级专家看过爸爸的手术光盘，
无一不伸出大拇指，带着呼吸机把手
术做得这么漂亮，真心点赞。也是这
个成功的手术为后来的救治获得了宝
贵的机会。”

进入 ICU 后，王大爷命是救回来
了，但随时都有可能出现状况。“见不
到 人 ，所 有 的 消 息 都 来 自 医 生 的 介
绍。”就这样，王芳每天坐在 ICU 门口
的长椅上，和家人焦急地等待。每当
ICU 大门打开，王芳立刻站起来，看看
是不是有关于爸爸的消息。内心又盼
望又担心，盼望爸爸有好消息传来，害
怕听到某某床又要抢救。

时间一点点流逝，期间王大爷曾高
烧过、心脏指标偏低过……万幸的是
都有惊无险。为了让王大爷得到更好
的救治，省三院邀请了 301 海南分院的

几位专家前来给王大爷会诊。
在 ICU 住了 12 天后，王大爷虽然

还没有清醒的迹象，但病情稳定。经
两家医院的专家共同研究，决定将王
大爷转院到 301 海南分院接受进一步
治疗。

又 过 6 天 后 ，在 毫 无 征 兆 的 情 况
下，王大爷终于醒过来了，虽然只是动
了一下，但足够让人振奋。“因为之前
医生也给我讲可能发生的后果：有可
能植物人，有可能什么都不记得了，有
可能生命都不保……而没想到，他竟
然醒了，虽然还在朦胧中，但是有感觉
了。”王芳激动地说道。

又 3 天之后，王大爷渐渐苏醒，基本
可以交流了。探视时间时，当看到王芳
时，他对着王芳笑了，对医生说：“我女
儿怎么来了，她不是在普陀山吗？”

后来就简单多了，王大爷一天比一
天好，各种管子渐渐被拔掉，而且大脑
丝毫没有受到损伤，所有事情都记得。

“上个月底，他老人家已经回到北京了，
看到他能自己走路了，和老朋友们谈笑
风生，我常常觉得就像做了一个梦，一
个有好结果的噩梦。而在这个梦中，三
亚的所有朋友、医护人员和那些不认识
的 人 都 给 了 我 巨 大 的 帮 助 和 心 理 支
撑。如今，一提起三亚，我的心里都会
感到温暖。如果不是大家共同努力，爸
爸也许就此驾鹤西去了。”王芳说。

王芳坦言，自己之前对三亚印象没
有这么深刻，就是觉得这里天蓝海美，
经历过这一次突发事件，才让她重新
认识了三亚这个城市。“这里的人民淳
朴热情，这里的空气温暖新鲜，这里的
医疗水平，一点都不比内地差。无论
是第一步农垦医院的及时救治，还是
后来 301 海南分院的高超水准，都让爸
爸捡了一条命。”

感人的故事总有一个圆满的结局，
就在王大爷回到北京一个月后，王芳
将 省 三 院 齐 心 救 治 王 大 爷 的 事 迹 在
网 络 上 传 播 ，得 到 社 会 各 界 的 认 可
和 点 赞 。 参 与 救 治 的 省 三 院 医 生 周
祥群、林森、朱勇德，及医院急诊科、
心内科（介入导管室）、ICU 也于 4 月
27 日下午得到医院的表彰。“希望通
过 先 进 事 迹 传 递 正 能 量 ，缓 解 医 患
关 系 ，更 希 望 全 院 医 生 护 士 以 此 为
榜 样 提 高 医 技 水 平 和 服 务 水 平 。”省
三院副书记安枫说。

春节期间，来自江苏省宿迁市的王大爷突发重疾被三亚医生成功救治，患者
女儿动情地说：“如果不是大家共同努力，爸爸也许就此驾鹤西行了！”——

三亚医生妙手回春获点赞
本报记者 吴英模

凤凰路临春岭公园路口的“多元智能斑马线”。本报记者 苏隐墨 摄

蜈支洲岛旅游区
“海棠之星1号”下水
是全新铝合金双体高速客船

省第三人民医院领导为周祥群（中间蓝色衣服拿证书）等人颁发表彰证书。


